
Gemeinde Graal-Müritz      Graal-Müritz, 21.02.2022 

 

N i e d e r s c h r i f t 

über die Sitzung des Ausschusses für Jugend, Schulen, Sport, Kultur, 

Soziales, Senioren und Wohnungswesen in der Gemeindeverwaltung, 

Ribnitzer Str. 21, 18181 Graal-Müritz 

am 17.02.2022 

 

Beginn:  18.30 Uhr     Ende:  19.35 Uhr 

 

Anwesend: SE Herr Lehmann Vorsitzender 

  SE Frau Burmeister 

  GV Herr Witt 

  GV Herr Steiner-McCall 

  SE Herr K. Kröppelien 

 

Entschuldigt: GV Frau Fischer 

  GV Frau Lübke 

 

Gäste:  Frau Arndt  Elternbeirat 

  Frau Kienitz  Elternbeirat 

  Frau Diebitsch  Kita 

 

Von der  Frau Dr. Chelvier 

Verwaltung: 

 

Protokoll: Frau Acksteiner 

 

T a g e s o r d n u n g 

Öffentlicher Teil: 

1. Begrüßung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit, der Ladung, der Anwesenheit 
und der Beschlussfähig 

2. Änderung zur Tagesordnung 
3. Genehmigung der Sitzungsniederschrift vom 20.01.2022 
4. Information über den Stand der kurzfristigen Verlagerung des  

Hortes und die Beschaffung von Containern  
5. Beschlussantrag der Fraktion der SPD zum Kinder- und Jugendcampus  
6. Vereinbarung nach §§ 78 b-e SGB VII zwischen dem Landkreis Rostock  

und der ASB Küstenkinder gGmbH - Erteilung des gemeindlichen  
Einvernehmens der Gemeinde Ostseeheilbad Graal-Müritz  

7. Neufassung der Benutzungsordnung mit der Gebührenordnung  
als Anlage der Bäderbibliothek des Ostseeheilbades Graal-Müritz   

8. Mitteilungen und Anfragen der Ausschussmitglieder und Zuhörer 
Geschlossener Teil: 

9. Wohnungsangelegenheiten 
10. Sonstige Mitteilungen und Anfragen       



 

TOP 1) 

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung, begrüßt alle Anwesenden und stellt die 

Beschlussfähigkeit fest. Von 7 Mitgliedern sind 5 anwesend, 2 Mitglieder sind entschuldigt. 

(SA v. 17.02.22, TOP 1) 

 

TOP 2) Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung 

Der Vorsitzende informiert, dass er zur nächsten Sitzung des Finanzausschusses am 15.03.22 

eingeladen wurde.  

Die Haushaltslage der Gemeinde ist angespannt und die finanziellen Mittel begrenzt. Es wird 

über den Haushalt 2022 beraten. Erst wenn dieser bestätigt ist, steht ein finanzieller Rahmen 

für weitere Vorhaben zur Verfügung. 

Es beantragt deshalb, den TOP 5 von der Tagesordnung zu nehmen. 

 

Abstimmungsergebnis: 

Gesetzliche Anzahl der Mitglieder des SA: 7 

Davon anwesend: 5 

Ja-Stimmen:  4 

Nein-Stimme:  1 

Stimmenthaltung: - 

Damit wird der Antrag der Fraktion der SPD zum Kinder- und Jugendcampus von der 

Tagesordnung genommen. 

(SA v. 17.02.22, TOP 2) 

 

TOP 3 Genehmigung der Sitzungsniederschrift vom 20.01.2022 

Die Niederschrift wird mit 5 Ja-Stimmen angenommen. 

(SA v. 17.02.22, TOP 3) 

 

TOP 4 Information über den Stand der kurzfristigen Verlagerung des  

Hortes und die Beschaffung von Containern  
Frau Dr. Chelvier 

Die Gemeindevertretung hat am 27.01.2022 den Verkauf der defekten Containeranlage und 

den Mietkauf einer neuen Anlage an einem noch offenen Standort beschlossen.   

Am 28.01.22 fand ein Treffen mit Herrn Wähner, GF ASB Küstenkinder gGmbH und Frau 

Lundschien, Bereichsleiterin Kinder- und Jugendhilfe ASB Küstenkinder gGmbH statt. 

Seitens des ASB wurde als Interimslösung für den Hort vorgeschlagen, dass die 3 

Kindergruppen in das Haus 2 (Weidenweg) umziehen. Wegen dem entsprechenden 

Raumbedarf für die Kinder war mit dem JSW die zur Verfügung Stellung eines Raumes zu 

klären. Dies erfolgte kurzfristig und bereits am 01.02.22 wurde durch Fr. Lundschien der 

Antrag für den Umzug der Kinder beim LK gestellt. 

Am 07.02.22 fand eine Begehung des Hortcontainers durch das Gesundheitsamt des 

Landkreises statt, die Teilnahme des Jugendamtes wurde wegen Krankheit abgesagt.  

Am 09.02.22 erfolgte ein Schreiben der Elternvertretung an das Jugendamt, in dem 

informiert wurde, dass die Eltern die Lösung zum Wechsel in Haus 2 für ungeeignet halten 

und andere Vorschläge für eine Interimslösung gemacht werden. Zwischenzeitlich wird jetzt 



auch über eine anderer Lösung nachgedacht, die noch beraten und dann beantragt sowie 

durch das Jugendamt genehmigt werden muss. 

An der Neubeschaffung der Hortcontainer wird gearbeitet.  

(SA v. 17.02.22, TOP 4) 

 

TOP 5 Beschlussantrag der Fraktion der SPD zum Kinder- und Jugendcampus  

- entfällt 
 

TOP 6 Vereinbarung nach §§ 78 b-e SGB VII zwischen dem Landkreis Rostock  

und der ASB Küstenkinder gGmbH - Erteilung des gemeindlichen  
Einvernehmens der Gemeinde Ostseeheilbad Graal-Müritz  

Die Vorlage wurde ausgereicht und zur Kenntnis genommen. 

 

Beschluss: 

Der Ausschuss für Jugend, Schule, Sport, Kultur, Soziales, Senioren und Wohnungswesen 

empfiehlt der Gemeindevertretung ihr Einvernehmen zum Abschluss der Vereinbarung nach 

§§ 78 b-e SGB VII zwischen dem Landkreis Rostock und der ASB Küstenkinder gGmbH vom 

14.01.2022 zu erteilen. 

 

Abstimmungsergebnis: 

Gesetzliche Anzahl der Mitglieder des SA: 7 

Davon anwesend: 5 

Ja-Stimmen:  5 

Nein-Stimme:  - 

Stimmenthaltung: - 

(SA v. 17.02.22, TOP 6) 

 

TOP 7 Neufassung der Benutzungsordnung mit der Gebührenordnung  

als Anlage der Bäderbibliothek des Ostseeheilbades Graal-Müritz  

Die Vorlage wurde ausgereicht und zur Kenntnis genommen. 

 

Beschluss: 
Der Ausschuss für Jugend, Schule, Sport, Kultur, Soziales, Senioren und Wohnungswesen 
empfiehlt der Gemeindevertretung die Neufassung der Benutzungsordnung mit der 
Gebührenordnung als Anlage der Bäderbibliothek der Gemeinde Ostseeheilbad Graal-
Müritz, gemäß des beiliegenden Entwurfs. 
 

Abstimmungsergebnis: 

Gesetzliche Anzahl der Mitglieder des SA: 7 

Davon anwesend: 5 

Ja-Stimmen:  5 

Nein-Stimme:  - 

Stimmenthaltung: - 

(SA v. 17.02.22, TOP 7) 

TOP 8 Mitteilungen und Anfragen der Ausschussmitglieder und Zuhörer 



Frau Arndt spricht nochmals unhaltbare Situation der Hortkinder an und verweist wiederholt 

auf dringenden kurzfristigen Handlungsbedarf. Sie bemängelt, dass durch die ASB-Leitung 

nicht transparent informiert wird. Die angedachte Unterbringung des Hortes in Haus 2-Lange 

Str. 20- hält sie für ungeeignet und empfiehlt die Grundschule, Haus 1.  

 

Im Ergebnis der Diskussion schlägt Herr Lehmann kurzfristig ein Gespräch mit Frau 

Lundschien, der Leiterin der Kita, dem Elternbeirat und Frau Burmeister als Mitglied des 

Sozialausschusses vor. Der Termin wird noch abgestimmt. 

(SA v. 17.02.22, TOP 8) 

 

Ende des öffentlichen Teils. 

 

 


